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Il Sindaco Fabio Fecci

Cari concittadini, 	
i pochi giorni che mancano al Natale ed al nuovo anno sollecitano in  tutti noi la ricerca di spazi per la riflessione, 

ove racchiudere doverosi bilanci e personali aspettative per il futuro.
L'anno che sta per concludersi è stato un altro anno importante, in cui il nostro paese ha proseguito in quel percorso 
di crescita e sviluppo su cui abbiamo tracciato le linee del nostro programma politico amministrativo. 
         Un programma nel quale abbiamo investito risorse ed energie e che ci sta restituendo un Noceto certamente 
migliore. 
La  progettualità è stata ampia ed ha investito su più versanti, tante opere sono arrivate a compimento, altre sono 
decollate  - il nuovo complesso sportivo ed il polo scolastico, per citare quelle più importanti - e molte ancora concepite.
E' stato un anno in cui si è proseguito nella riqualificazione della Rocca, oggi Castello della Musica, per affiancarla a 
pieno titolo al nostro teatro e farla diventare uno spazio concretamente fruibile e sede di scambio intellettuale per la 
collettività,  perché Noceto crede ed investe nella cultura. 
          Un anno in cui si sono concretizzati altri tasselli di quel più vasto progetto che ridisegnerà la viabilità del nostro 
paese nel prossimo futuro, che ha visto il fiorire di tante  iniziative culturali - prima fra tutte, la “festa dei nonni” - e 
sportive, scolastiche, commerciali e di volontariato.
Il 2005 è stato un anno in cui Noceto è cresciuto nei servizi alla persona, nella convinzione che crescere in questo ambito 
significhi crescere in solidarietà. 
Ieri sera, mentre mi attardavo - come faccio spesso - lungo le strade del centro storico, ancora più bello perché vestito 
delle luminarie natalizie, ho pensato a quanto siamo fortunati.  Nel grande albero illuminato che sovrasta la piazza, nelle 
vetrine scintillanti, nel via vai della gente ho respirato l'attesa gioiosa di una comunità che, pur con gli inevitabili 
problemi, vuole prepararsi  serenamente alle prossime festività. 
Poi la colomba bianca che segna l'ingresso al nostro paese mi ha inevitabilmente condotto altrove. 
Sul marmo è scolpito il monito che deve ricondurre il pensiero di tutti noi alle molteplici ferite che ancora devastano 
la società ed il mondo in cui viviamo. 
Il monito severo che deve ricordarci le guerre, la violenza, le tragedie che quotidianamente si consumano, rammentarci 
il dramma della fame e della povertà, del terrorismo e dell'intolleranza, delle ingiustizie e delle prevaricazioni.
E che deve soprattutto rafforzare in tutti noi il dovere civile della tolleranza, del dialogo, per alimentare gli ideali del 
rispetto, della solidarietà e della mutua convivenza. 
Prepariamoci a vivere questo Natale con il rinnovato impegno ad iniziare ed a proseguire, nella quotidianità e con il 
personale esempio, nel cammino contro l'egoismo, l'individualismo, le invidie, le intolleranze.
“…goccia dopo goccia nasce un fiume, passo dopo passo si va lontano……ma l'importante è restare tutti insieme,  per 
aiutare chi non ce la fa…”
          E' stato questo il messaggio corale di speranza e di solidarietà che ci hanno trasmesso i nostri bambini, radunati 
in piazza, durante la cerimonia di accensione dell'albero.
Ed è con queste parole che vorrei chiudere il mio messaggio di auguri per tutti voi, con la speranza che il Natale, con i 
suoi ideali  più autentici che affondano le radici nella cristianità, possa realmente portare ad un rinnovamento delle 
coscienze, ad una rinascita dei valori.
<< Dammi la mano….>> Non so chi fosse il bimbo accanto a me che quella sera spontaneamente ha chiuso la sua 
manina dentro la mia, mentre venivano intonati i canti. Non ha importanza chi sia stato.  
L'importante è che noi adulti ci impegniamo, per lui e per tutti gli altri bambini - vicini e lontani -,  nella  solenne  
promessa di lavorare per costruire un mondo migliore.
          Buon Natale e sereno Anno Nuovo a nome mio e dell'Amministrazione Comunale.

Fabio Fecci
Sindaco di Noceto
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Come cambierà Noceto 
nel prossimo triennio

VIABILITA' E DINTORNI

Oltre ai 1.150.000,00 Euro impe-
gnati per l'anno 2006, fra strade, 
illuminazioni e segnaletica, altri 
1.345.000,00 Euro sono stati de-
stinati per l'anno 2007 e circa 
620.000 per  l 'anno 2008.
Dieci sono le rotatorie in pro-
gramma per il prossimo triennio,  
da situarsi nei punti di intersezio-
ne più trafficati o pericolosi, che 
trasformeranno in maniera radi-
cale  la viabilità del capoluogo e 
delle frazioni. Rotatorie per snel-
lire il traffico, per la sicurezza,  
per evitare stazionamenti dei ve-
icoli e per arginare l'impellente 
problema dell'inquinamento at-
mosferico ed anche acustico.  I 
relativi costi saranno coperti dal 
Comune ed in alcuni casi dalla 
compartecipazione della Provin-

cia e dei privati. Alcune rotatorie 
saranno realizzate in maniera de-
finitiva, altre utilizzando in un 
primo momento strutture mobili, 
per fronteggiare nell'immediato 
situazioni potenzialmente rischio-
se. Già nel 2006 si realizzerà la 
rotatoria sulla Pedemontana 
nel punto di intersezione con

Via San Lazzaro, che avrà un 
costo stimato di 310.000,00 Euro 
(metà a carico del Comune e metà 
della Provincia) ed arriverà per  
sanare un incrocio molto perico-
loso  già da tempo segnalato 
dall'Amministrazione agli Enti 
superiori competenti. Sempre nel 
2006 un'altra rotonda sarà re-
alizzata sulla Via Emilia nella 
sua intersezione con la strada 
provinciale  per Busseto,  
nell'ambito di quel più generale 
progetto di riqualificazione della 
frazione di Pontetaro, dopo il tan-
to atteso  declassamento della Via 
Emilia. Anche qui interverranno 
le compartecipazione della Pro-
vincia e dei privati.
Altre rotatorie saranno via via 
concretizzate e nel capoluogo in 
particolare: 
•  sulla provinciale 357 nel punto

Pare sia proprio l'obiettivo sicurezza la voce di maggior rilievo presente nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche 
relativo al periodo 2006/2008, ufficialmente presentato in Municipio durante la conferenza stampa avvenuta alla 
fine del mese di novembre. Sicurezza nelle scuole, negli edifici e soprattutto nella viabilità, a favore della 
quale - in particolare - si investiranno nel corso del 2006 circa 1.150.000 Euro, che serviranno per realizzare 
rotatorie, allargamenti e manutenzioni stradali, creazioni di marciapiedi, estendimenti della rete della pubblica 
illuminazione, formazione di parcheggi, potenziamenti di segnaletica e riqualificazioni urbane. 
Ricordiamo brevemente che il Piano Triennale è il documento nel quale vengono indicati tutti gli investimenti 
che l'Ente intende fare nel triennio, deve essere approvato insieme al Bilancio di Previsione e successivamente 
inviato all'Osservatorio dei Lavori Pubblici, al quale spetta il compito di verificare la regolarità e la compatibilità 
delle opere con la programmazione centrale vigente. 
<< Andiamo a presentare un piano triennale certamente molto articolato ed impegnativo >> ha aperto gli interventi 
il Sindaco Fabio Fecci, presente alla conferenza stampa insieme all'Assessore ai Lavori Pubblici Giuseppe 
Pellegrini << che si orienta su numerosi versanti, da quello della viabilità a quello della cultura, dal sociale 
all'ambiente, anche se è la sicurezza a favore dei cittadini - in senso largamente inteso - certamente l'obiettivo 
che ci siamo posti in via prioritaria. Gli investimenti che formano questo triennale sono stati attentamente vagliati 
e credo rispondano alle esigenze concrete del nostro paese, per il quale ci stiamo impegnando affinché possa 
completare quel “salto di qualità” che ha  intrapreso negli ultimi anni…>>. 
Anche l'Assessore Pellegrini ha espresso la propria soddisfazione per la programmazione del triennale  << Sono 
tanti gli investimenti presenti in questo piano, la cui programmazione è stata vagliata mediante un esame realistico 
delle risorse disponibili.  Penso che ci sia coerenza e continuità nella politica di investimenti che abbiamo attuato 
fino ad ora e che siamo intenzionati a portare avanti, politica che ci ha restituito l'immagine di un paese migliorato 
nella qualità dei servizi e delle infrastrutture, dall'assetto urbanistico armonioso e ben strutturato. Nel 2006 verrà 
conferito l'incarico per la redazione del Piano di Sviluppo Comunale, lo strumento urbanistico che sostituirà il 
Piano Regolatore e che avrà il compito di ridisegnare lo sviluppo urbanistico del nostro paese negli ultimi anni>>.

Ultima rotatoria realizzata sulla Provinciale 357
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L’Assessore Giuseppe Pellegrini

di intersezione con Via Romanina
• nell'incrocio fra Via Trieste, Via 
Commenda, Via Pontetaro e Via 
IV  Novembre
• i n  V i a  C e n t o l a n c e ,  
nell'intersezione con la costruenda 
Via Giovanni Paolo II, nei pressi 
del la  nuova lo t t izzazione
• su Via Gandiolo, nelle adiacenze 
dell'intersezione con Via Caval-
lotti, Via Commenda e Via Passo 
Buole, per agevolare lo scorri-
mento del traffico che, inevitabil-
m e n t e ,  a u m e n t e r à  d o p o  
l'attivazione del nuovo polo sco-
lastico
• nell'intersezione dove Via Dante 
Alighieri sfocia nella provinciale 
357, nei pressi della nuova lottiz-
zazione ove sorge il nuovo asilo 
nido comunale.
Anche nelle adiacenze di Via 
Saffi è prevista una riqualifica-
zione importante, che darà un 
nuovo assetto alla viabilità di una 
zona così intensamente trafficata: 
in particolare verrà rimosso il 
semaforo per creare delle aree di 
sovralzo all'interno del perimetro 
dell'incrocio, per rallentare il traf-
fico e mettere in sicurezza i pe-
doni.
La riqualificazione di Piazza Par-
tigiani -  inserita per 450.000,00 
Euro e finanziata mediante mutuo  
- avverrà nell'anno 2007, quando 
saranno terminati i lavori nella 
zona dell'ex campo Menoni. Per 
quanto concerne la pubblica illu-
minazione, la fattiva collaborazio-
ne fra il Comune e la società 
ENEL  SOLE spa, con la quale è 
stata recentemente rinnovata la 
convenzione, permetterà sistema-
tiche manuntenzioni e nuovi in-
vestimenti. In particolare verrà 
terminato il percorso dei punti 
luce in V ia Ghiaie Superiori,  così

come nel capoluogo in Viale 
Mentana e nelle sue pertinenze. 
Nelle frazioni i progetti di realiz-
zazione delle nuove rotatorie si 
inseriscono in quelli più ampi di 
riqualificazione di questi abitati, 
in continuità con quella politica 
di valorizzazione già intrapresa 
dall'Amministrazione comunale.

A PONTETARO…

La rotatoria programmata ver-
rà realizzata nel punto di inter-
sezione della Via Emilia con la 
provinciale  per Busseto ,  
nell'ambito della riqualificazione 
di questa storica strada recente-
mente declassata. Ma a Pontetaro  
le novità non si fermano certa-
mente qui, è infatti programmata 
una serie di opere per tornare a 
dare vivibilità a questa frazione, 
martoriata da anni da una pesan-
tissima situazione di traffico ed 
inquinamento atmosferico, per la 
q u a l e  i l  S i n d a c o  e  
l'Amministrazione Comunale si 
battono da numerosi anni.
Nella frazione ove vivono - non 
dimentichiamolo - quasi duemila 
persone, verranno realizzati mar-
ciapiedi, rallentatori di velocità,

attraversamenti pedonali rialzati, 
impianti semaforici cosiddetti 
“intelligenti”e  verrà potenziata 
la r ete della pubblica illumina-
zione , anche in particolare nella 
zona “storica” di via Quasimodo  
e dintorni.

A SANGUINARO…         

Altra rotatoria sarà attuata a 
Sanguinaro, in accordo con la 
Provincia, in prossimità del bivio 
per  Fontanellato. Nella frazione  
sono previsti interventi urbanisti-
ci, nuove lottizzazioni ed una ri-
qualificazione di Via Muroni con 
collegamento tramite ponte stra-
dale con Via Rivo Sanguinaro. 
Saranno realizzati percorsi pe-
donali protetti lungo via Muroni 
e sulla via Emilia. 

A BORGHETTO…

Rotatoria  anche in questa frazio-
ne, nel punto di intersezione fra 
la via omonima e via Gatta.  
Grazie alla pianificazione urbani-
stica ed agli interventi edilizi sa-
ranno realizzate opere di urbaniz-
zazione che miglioreranno 
l'accesso alla frazione dalla strada 
di via Gatta. Nuovi punti luce 
saranno installati in Via Santa 
Margherita,  nel tratto che 
dall'intersezione con Via Parola 
conduce alla frazione di Borghet-
to, per la sicurezza della viabilità.

A CELLA…

I nuovi interventi di lottizzazione 
hanno migliorato l’assetto urba-
nistico della frazione, ove  è pre-
vista la realizzazione di un nuovo 
depuratore.

La frazione di Cella
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A COSTAMEZZANA...

Con l'attuazione dei piani urbani-
stici il centro sarà dotato di nuovi 
parcheggi, aree verdi attrezzate 
con giochi per i bambini e mar-
ciapiedi  per migliorare la sicu-
rezza dei pedoni.

TRA SCUOLA, CULTURA 
E SPORT…

Interventi corposi sono previsti 
anche in questo settore, in continu-
ità con quanto già portato avanti 
negli anni precedenti. Ricordiamo 
brevemente che sono decollati i 
lavori di realizzazione del nuovo 
polo scolastico, che sorgerà nella 
zona ovest del capoluogo per  ac-
cogliere la nuova scuola elementare 
e la materna, il cui costo comples-
sivo è pari  a  circa Euro 
6 . 5 0 0 . 0 0 0 , 0 0 .  N e l  2 0 0 6 ,   
420.000,00 Euro saranno destinati 
all'ampliamento della scuola di 
Borghetto, che l'Amministrazione 
intende mantenere come scuola 
frazionale. L'intervento prevede 
l'ampliamento di alcune aule,  
l' abbattimento delle barriere archi-
tettoniche, l'aumento dei servizi 
igienici ai vari piani, oltre ad una 
più generale riqualificazione 
dell'edificio. Ulteriori fondi sono 
stati stanziati per un ulteriore com-
pletamento della  messa a norma 
degli edifici scolastici  - progetto 
già parzialmente realizzato nei due 
anni trascorsi ed inserito anche nel 
2006 per adeguarlo alle nuove nor-
mative sempre in evoluzione -  che 
vede stanziati oltre 180.000,00 
Euro a favore della scuola media 
e 26.000,00 Euro per la scuola ma-
terna e l'asilo nido.
Una nuova struttura polifunzio-

nale annessa al teatro Moruzzi  
sarà realizzata nel 2006 - finanziata 
mediante alienazioni ed un nuovo 
mutuo - ove troveranno posto un 
magazzino, un bar che diventerà 
non solo un  punto di ristorazione  
ma anche un perimetro di intratte-
nimento e scambio di proposte, 
oltre a spazi per gli artisti nocetani 
che qui potranno esporre le loro 
opere e lavorare con tranquillità e 
per i nostri ragazzi che desiderino 
riunirsi per fare esperienze artistiche 
di vario genere. Il primo stralcio
- pari a Euro 1.200.000,00 - 
verrà attuato nel 2006 mentre il 
secondo dovrebbe completarsi nel 
biennio successivo. La creazione 
di un  nuovo campo da calcio nella 
frazione di Pontetaro, che sarà 
dotato di impianto di illuminazio-
ne e spogliatoi , rappresenta 
l'attenzione che l'Amministrazione 
rivolge allo sport. E' questo un in-
tervento importante, considerato 
che il nuovo impianto in un prossi- 
mo futuro andrà a vantaggio 
dell'intera frazione, poiché i lavori  
di creazione della stazione ferrovia-
ria lungo il percorso del treno 
Minuetto interesseranno il campo 
esistente. 
Un primo stanziamento corposo 
-pari a 250.000 Euro - è stato ga-
rantito nel 2006 anche per comple-
tare le operazioni di messa in luce 
e di creazione di uno spazio espo-
sitivo per i reperti archeologici 
di grande valore  recentemente rin-
venuti nella zona Sud del paese, 
opere assolutamente necessarie che 
non possono essere dilazionate, 
pena la compromissione dell'intero 
ritrovamento. L'Amministrazione 
comunale auspica  di poter succes-
sivamente ridurre questo  stanzia-
mento, quando saranno formalizzati

Area nuovi impianti sportivi Area nuovo polo scolastico Pontetaro: lavori in corso
per nuova viabilità

 i dovuti contributi da parte degli 
enti superiori preposti alla tutela 
del patrimonio artistico ed archeo-
logico. 

UN IMPEGNO CONCRETO 
NEL  SOCIALE…

La considerevole cifra di  
1.000.000,00 di Euro è stata stan-
ziata nel 2006 per l'acquisto di 
alloggi di edilizia residenziale 
pubblica nel capoluogo, che si 
vanno così ad aggiungere ai sei 
esistenti nella zona ex fornace, 
da destinarsi alle giovani coppie  
o alle famiglie in difficoltà. 
Nel 2007 sarà ampliato il cimi-
tero di Cella per un costo di  
75.000,00 Euro ed anche negli 
anni successivi sono previsti in-
terventi di manutenzione nel ca-
poluogo e frazioni. 

L'AMBIENTE, COME BENE 
PREZIOSO DA 

SALVAGUARDARE…

Il verde pubblico come bene di 
tutti che va incentivato e poten-
ziato: l'Amministrazione comu-
nale si è impegnata a realizzare,  
ove possibile, ancora nuove piste 
ciclo-pedonali, ed il bilancio 2006 
garantisce circa 100.000,00 Euro 
per questi interventi. 
La rete fognaria sarà nel corso 
del 2006 estesa in Via Ghiaie, 
nelle zone che ancora ne sono 
prive e verrà realizzato un de-
puratore, per un costo comples-
s ivo di  300.000,00 Euro.
Un depuratore sarà costruito 
anche a Cella: alla spesa com-
parteciperà anche la Provincia per 
circa 80.000,00 Euro, pari al cin-
quanta per cento dei costi.
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La "Collina dei conigli"
Il nido “La Collina dei conigli”, inau-
gurato circa un anno e mezzo fa e 
funzionante a pieno ritmo, ha registrato 
anche quest'anno il “tutto esaurito”: i 
36 posti previsti sono tutti occupati.
Adesso si sta concretamente pensando 
alla sistemazione dell'area verde adia-
cente l'edificio, per creare uno spazio 
a “misura di bambino”. Il progetto 
prevede un zona adibita al movimento 
che comprenda una montagnola di ter-
ra, una pista ciclabile e piccole strutture 
che permettano di arrampicarsi, correre 
ed esplorare, un altro spazio che per-
metta ai bambini di stare in tranquillità, 
un'area adibita alla coltivazione di 
piccoli ortaggi e fiori ed un piccolo 
frutteto ove i bimbi possano osservare 
il susseguirsi delle stagioni e le trasfor-
mazioni della natura. L'area sarà arric-
chita di alcuni elementi di arredo (pan-
che, cestini, fontanelle e casetta). 
Saranno inoltre piantumati alberi a 
crescita veloce ed a chioma larga per 
ombreggiare l'edificio. Si elimineranno 
i  ciottoli ed i sassi esistenti. È in fase 
di ultimazione il sistema di irrigazione.

"Il Bosco Incantato" 
Anche in questa struttura, di proprietà 
comunale e gestita dalla società Par-
mainfanzia,  i quarantadue posti dispo-
nibili sono stati occupati. Su richiesta 
del Comitato di Gestione sarà allestita 
una biblioteca per i più piccoli ed una 
biblioteca all'interno del Nido con la 
possibilità di consultare direttamente 
e di prendere a prestito libri per 
l'infanzia. Il progetto prevede di aprire 
la biblioteca a tutte le famiglie del 
paese con bambini piccoli per dare la 
possibilità anche a chi non frequenta 
di condividere un'esperienza intensa 
con  i coetanei, all'interno di una  strut-
tura educativa. L'esperienza di leggere 
ad alta voce o di guardare insieme ad 
un bambino le pagine di un libro, non 
è solo un momento di magia ed amore,

ma nell'età prescolare ha una  positiva 
funzione sui bambini, sia dal punto di 
vista relazionale che cognitivo. 
L'Amministrazione Comunale intende 
intervire inizialmente con un contributo 
di Euro 300,00.   

Otto alloggi protetti creati tenendo 
conto delle esigenze di chi li occuperà, 
ampi e luminosi, per favore al massimo 
mantenimento dell'autonomia indivi-
duale: sono questi gli alloggi con ser-
vizi ricavati da una nuova struttura 
sorta sull'area dell'ex municipio e col-
legata con un tunnel vetrato diretta-
mente alla casa protetta "Pavesi Borsi".
Gli appartamenti protetti, due doppi 
di circa 45 mq e sei di circa 37 mq, 
sono indirizzati a chi conserva ancora 
un certo grado di autosufficienza ma 
ha bisogno - o perché è solo, oppure 
per impedimenti fisici - di una assisten-
za più assidua, garantita dalla Casa 
Protetta. Gli anziani che andranno ad 
occuparli, infatti,  saranno monitorati 
24 ore su 24 e, se vorranno, saranno 
forniti loro tutti i servizi di cui avranno 
bisogno: dalla cura della persona, alla 
pulizia, alla mensa. Si tratta, come ha 
sostenuto il Vicesindaco Gian Luigi 
Verderi, delegato ai Servizi Sociali,   
di una forma assistenziale innovativa, 
prima del genere nel Distretto, che 
predilige l'indipendenza dell'individuo

  e la non istituzionalizzazione, garan-
tendo nel contempo la sicurezza di 
un'assistenza adeguata e sistematica.
L'obiettivo è di mantenere in autonomia 
i nostri anziani il più a lungo possibile, 
aiutandoli a rimanere nel proprio con-
testo di casa e di vita, offrendo loro 
un'opportunità residenziale studiata 
per le esigenze specifiche delle persone 
che iniziano ad avere problemi di non 
autosufficienza. La nuova struttura 
accoglierà al piano seminterrato anche 
servizi per il funzionamento della Casa 
Protetta "Pavesi-Borsi" (cucina, dispen-
sa, lavanderia,  spogliatoi, magazzino).
L'allestimento degli alloggi dovrebbe 
essere completato nel giro di pochi 
mesi. Nel prossimo giornalino avremo 
cura di pubblicare le modalità di ac-
cesso a tale servizio.

E' stata acquistata in questi giorni 
un autovettura per  potenziare il 
servizio di “taxi sociale”, attivo dal 
2002. Si tratta di una Fiat Punto Active 
a cinque porte. Ora i mezzi a 
disposizione diventano due, in modo 
da soddisfare appieno le esigenze di 
quanti devono spostarsi - per visite 
mediche, accertamenti, pratiche di 
svariato genere o semplicemente per 
fare la spesa - e non hanno la possibilità 
di farlo in autonomia. Ricordiamo 
brevemente come accedere al servizio: 
La prenotazione dei trasporti potrà 
essere effettuata al  numero 
0521/628247 dalle ore 12,00 alle 14,00 
dal Lunedì al Sabato. Le prenotazioni 
dovranno essere solo telefoniche anche 
per chi ancora non è iscritto al servizio 
di “taxi sociale”. Non verranno più 
accolte prenotazioni in ufficio o 
iscrizioni cautelative e perciò la 
domanda verrà accettata solo alla 
prenotazione del primo trasporto e 
quindi il primo contatto dovrà essere 
sempre telefonico.

I nostri asili nido: 
tutte le novità

Universo anziani: 
otto alloggi per 

restare autonomi

Un nuovo 
automezzo per il 
servizio di taxi 

sociale

I nuovi appartamenti protetti



L’Amministrazione Comunale di 
Noceto da diversi anni accompa-
gna, patrocina e condivide gli scopi 
e gli obiettivi della Cooperativa 
Sociale “Il Giardino”, sostenendo 
ogni progetto proposto per favorire 
l’integrazione “dell’Handicap” nei 
contesti sociali, scolastici e cultu-
rali, stimolandone l’inserimento e 
dando l’opportunità a ciascuno di 
esprimere le proprie potenzialità. 
Fiore all’occhiello della Cooperati-
va è il “Progetto Calamaio” di cui, 
nel 2006, si festeggia il decennale.
Il Progetto è inserito nel Piano 
dell’Offerta Formativa Scolastica 
e vede coinvolti gli alunni 
dell’Istituto Comprensivo, gli ospiti 
della Cooperativa, insegnanti e ge-
nitori ed ha lo scopo di promuovere 
una nuova cultura della diversità 
scoprendo, attraverso momenti di-
dattici ed attività di laboratorio, il 
valore della diversità che contrad-
distingue ogni persona.
Un prima tappa del percorso del 
Calamaio è stata evidenziata nel 
2003 con la realizzazione del libro

“A  scuola di diversità – il Progetto 
Calamaio”  che ha raccolto 
l’esperienza maturata negli anni 
ripercorrendo le tappe, la crescita,  
le testimonianze di coloro che han-
no vissuto il progetto.
Il Progetto Calamaio viene proposto 
anche da altre Cooperative sociali 
che operano in diversi paesi della 
Provincia quali Fidenza, Collecchio  
e Parma. Le cooperative si sono 
così accordate per coinvolgere tutti 
i comuni aderenti, anche se solo 
Noceto e Collecchio ne festeggiano  
il decennale, per organizzare diver- 
se manifestazioni. 
A Noceto sarà programmato:
- 23 Gennaio 2006:  incontro pub-
blico al teatro Moruzzi di Noceto 
per raccontarsi i significati e i con-
tenuti di un progetto che ha coin-
volto e continua a coinvolgere mol-
tissime famiglie della nostra 
comunità;
- Giugno 2006: festa dei dieci anni 
di Calamaio nella sede della coop. 
soc. Il Giardino (cascina S. Marti-
no) aperta a tutta la comunità di 
Noceto.
- 27 Ottobre 2006: convegno con-
clusivo al teatro G. Moruzzi che 
coinvolgerà i comuni di Noceto, 
Collecchio, Fidenza e Parma.
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La Cascina San Martino

Diventare mamme è senza dubbio 
l'esperienza più emotivamente coin-
volgente per ogni donna:  la gravi-
danza, il parto, la vita accanto al 
neonato sono certamente fra i periodi 
più appaganti e felici della vita, ma 
molto spesso si accompagnano ad 
inevitabili ansie ed a qualche timore. 
Il corpo della donna nei nove mesi 
della gestazione subisce una serie di 
importanti cambiamenti a cui spesso 
non è preparata, l'umore cambia, sono 
frequenti i momenti di sconforto ed 
i dubbi, poi, quando nasce il bambino,  
è frequente sentirsi  inadeguate e non 
sufficientemente pronte nell'affrontare 
le esigenze del neonato.
Per aiutare le apprendiste mamme a 
vivere questa stagione della vita in 
maniera più serena e per non farle 
sentire sole, l'azienda Usl ha organiz-
zato una serie di corsi nella palestra 
della sede del distretto in Via dalla 
Chiesa, a Noceto, dove le donne po-
tranno conoscere i processi fisiologici 
ed emotivi della gestazione e del parto 
ed anche confrontarsi con chi sta 
vivendo la stessa esperienza per con-
dividere problemi ed esperienze. Le 
lezioni prevedono anche momenti di 
rilassamento in vista della prepara-
zione al parto nella piscina termale 
di Salsomaggiore. L'ostetrica è a di-
sposizione al numero 0521/667403 
per le iscrizioni e per chiunque voles-
se informazioni.

Le neo-mamme al corso

Progetto Calamaio per 
festeggiare…il decennale

FUTURE MAMME 
A LEZIONE
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LA LOTTA ALLE CAVALLETTE
Le cavallette rappresentano un proble-
ma che si ripete ciclicamente, soprat-
tutto in estate.
La Provincia di Parma, il Consorzio 
Fitosanitario, le Associazioni profes-
sionali agricole ed i Comuni maggior-
mente colpiti dall'infestazione hanno 
concordato e condiviso il programma 
provinciale di lotta alle cavallette per 
l'anno 2005, sulla base di linee guida 
di prevenzione e contenimento delle 
infestazioni.
L'utilizzo delle faraone, la cui attività 
predatrice nei riguardi delle cavallette 
era già stata positivamente valutata e 
applicata negli anni scorsi, ha consen-
tito di mettere a punto un sistema mag-
giormente tutelativo nei confronti 
dell'ambiente.

Si raccomanda agli agricoltori anche 
per la primavera prossima di segnalare 
tempestivamente la presenza di caval-
lette nelle loro proprietà.

UNA CONVENZIONE PER AGE-
VOLARE I PRESTITI DELLE IM-
PRESE AGRICOLE
Le condizioni favorevoli  per un effi-
cace sviluppo del territorio si concre-
tizzano anche con la messa a punto di 
progetti a favore delle aziende che 
operano nel settore agricolo. 
Il Comune di NOCETO a questo pro-
posito ha da anni attivato una conven-
zione mediante la quale  si impegna a 
conferire  alle imprese agricole i cui 
titolari abbiano la qualifica professio-
nale di “Imprenditore agricolo a titolo 
principale”.

Le somme saranno concesse alle im-
prese che hanno sede nel territorio di 
Noceto e saranno conferite con questi 
presupposti:
 - prestiti sino all'importo massimo di 
Euro 42.000,00 per spese di investi-
mento (acquisto macchine, interventi 
su fabbricati, miglioramenti fondiari, 
acquisto bestiame). Durata 36 mesi;
- prestiti fino all'importo massimo di 
Euro 78.000,00 per spese di investi-
mento (acquisto macchine, interventi 
su fabbricati, miglioramenti fondiari, 
acquisto bestiame). Durata 60 mesi.
Il contributo del Comune consiste in 
un abbattimento in conto interessi pari 
al 2%, che verrà calcolato sulla durata 
di 36 mesi e sarà erogato direttamente 
all'imprenditore agricolo che hanno 
richiesto il finanziamento.

Iniziative 
per l’Agricoltura

Agricoltura

DALLA PARTE DEI CANI…
I Comuni provvedono alla gestione 
dell'anagrafe ed al  controllo sulla 
popolazione canina ed  alla cattura 
dei cani randagi e vaganti, sono poi  
i servizi per il controllo della popo-
lazione canina ad occuparsi del tra-
sferimento dei cani randagi catturati 
presso strutture per il ricovero tem-
poraneo, quando non è  possibile 
l'immediata consegna al proprietario.
L'Associazione Federazione Italiana 
della Caccia - con la quale dal 2003 
è stata stipulata un'apposita conven-
zione - assicura su segnalazione del 
Comune o di qualsiasi cittadino che 
ne faccia richiesta, gli interventi per 
la cattura dei cani vaganti e randagi 
ed il loro trasporto al ricovero per-
manente convenzionato con il Co-
mune.
L'Associazione Federazione Italiana 
della Caccia assicura inoltre la vigi-
lanza sul territorio mediante l'utilizzo 
dei propri operatori al fine di: 
- prevenire e segnalare i casi di ab-
bandono o mancata custodia dei 
cani; 
- segnalare i casi di maltrattamento

degli animali, o comunque di man-
cato rispetto del loro benessere;
- rilevare e segnalare le situazioni 
nelle quali la presenza di cani ran-
dagi o vaganti è di rischio per 
l'incolumità dell'uomo, della fauna 
selvatica e per l'igiene pubblica.

Il Comune, non disponendo di una 
struttura idonea al ricovero perma-

nente dei cani, ha provveduto da 
numerosi anni  alla stipula di idonee 
convenzioni  per garantire questo 
tipo di servizio.  Dal 2003 è attiva 
una convenzione con la struttura per 
l' allevamento ed il ricovero dei cani 
di  Bocchi Dr. Luigi, a fronte della 
quale il Comune si impegna a rim-
borsare i costi  delle  spese vive che 
l'allevamento sostiene per il mante-
nimento degli animali ivi ricoverati.
Il canile si impegna inoltre a  fornire 
un servizio di primo intervento di 
cure salvavita per cani feriti a seguito 
di incidenti o di infortuni ed a prov-
vedere al mantenimento ed 
all'assistenza sanitaria (compreso il 
riconoscimento tramite microchip) 
dei cani ricoverati.

...PER FINIRE A PARLARE DI 
GATTI
La Clinica San Martino si è resa dispo-
nibile alla sterilizzazione dei gatti ap-
partenenti alla colonia felina che ormai 
da tempo ha occupato il parco della 
Rocca di Noceto; per questo motivo si  
è concesso alla clinica un contributo a 
titolo di rimborso spese.

L’Assessore Arnaldo Morsia
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termoelettriche, le attività industriali 
e le attività agricole.
Nelle città, inoltre,  i grandi imputati 
sono il riscaldamento domestico ed il 
traffico dei veicoli, che contribuiscono 
sia emettendo i gas di scarico sia 
mediante la polverizzazione del  manto 
stradale con i pneumatici.
<< Ritengo che sia un dovere primario 
degli amministratori locali quello di 
tutelare la salute dei cittadini con i 
mezzi a loro disposizione e di 
contribuire ad attivare adeguate 
campagne informative…>> ci ha detto 
il Sindaco, Fabio Fecci, all'indomani 
dell'accordo che la Provincia e 27 
Comuni hanno siglato nel mese di 
ottobre e che prevede limitazioni ai 
veicoli più inquinanti, incentivi all'uso 
dei mezzi pubblici, domeniche 
ecologiche e ampliamento di zone a
traffico limitato << Credo tuttavia che 
occorra adottare provvedimenti più 
drastici perché  quello del PM 10 è un 
problema veramente molto serio. A 
Noceto abbiamo cercato di formulare 
un piano il più possibile tutelativo nei 
confronti dell'ambiente, ma non 
abbiamo avuto il potere di chiudere 
anche la provinciale 357, percorsa da 
traffico sovracomunale. Credo che 
occorra la sinergia di tutti gli enti - 
regione, provincie e comuni - per 
formare provvedimenti incisivi. 
Da parte nostra abbiamo cercato il 
più possibile di attivare una politica 
di tutela dell'ambiente mediante 
un'azione diffusa a largo spettro, come 
la  realizzazione di rotatorie - che 
diminuiscono l'inquinamento perché 
favoriscono lo scorrimento del traffico 
- , incentivando l'uso dei mezzi pubblici 
(abbiamo potenziato la linea dei 
trasporti con gli autobus che adesso 
passano ad ogni ora)  e ci siamo battuti 
a favore di importanti infrastrutture 
che sono andate a beneficio 
dell'ambiente, come gli assi Cispadano 
e Pedemontano, il declassamento della 
Via Emilia e la tangenziale per Noceto. 
Al nostro piano di limitazioni 
aff iancheremo una campagna 
educat iva per  la  gente ,  per  
sensibilizzare tutti al problema.>>

TUTTI I DETTAGLI DEL PIANO 
CONTRO L'INQUINAMENTO
Dal 24/10/2005 al 07/01/2006 vige 
il divieto di circolazione  in via 
Cavour, via Mazzini, piazza 
Garibaldi, piazza della Repubblica 
e via XXIV Maggio dalle ore 8,30  
alle ore 12,30 e dalle ore 14,30 alle 
ore 19,30 dal lunedì al venerdì per 
i veicoli a benzina o diesel, non 
rispondenti alle direttive CEE/CE 
91/441, 91/542, 93/59, 94/12, 96/44, 
96/69, 96/1, 98/69, 99/96, 99/102, 
99/102B, 2001/1 A, 2001/1B, 2002/80 
(generalmente immatricolati prima 
del 01/01/1993) ed i ciclomotori ed 
i motocicli a due tempi pre Euro 
non conformi alle Direttiva CE 
97/24 cap. 5 (generalmente 
omologati prima del 17/06/99, 
anche se provvisti di bollino blu.
Dal 7/01/2006 al 31/03/2006 
l'ordinanza sarà estesa anche ai 
veicoli Euro 1 (diesel immatricolati 
tra il 1993 ed il 1996).
Sono esclusi dal provvedimento i 
veicoli con almeno tre persone a 
bordo, i mezzi di emergenza e 
soccorso, sicurezza pubblica, 
istituzionali, i veicoli dei portatori 
di handicap , taxi e quelli adibiti al 
trasporto di particolari categorie 
di prodotti.

Un piano a tutela della 
qualità dell’aria

Ambiente

Trentamila decessi all'anno per cause 
imputabili alle polvere sottili è 
certamente un dato che deve 
ragionevolmente allarmare tutti quanti.
Le polveri sottili - chiamate anche 
PM10 -  sono una miscela di particelle 
solide o liquide che, essendo molto 
piccole, tendono a rimanere sospese 
nell'aria per essere trasportate dai venti.
Esse hanno un diametro inferiore a 10 
micrometri (10 millesimi di millimetro) 
e sono in grado di penetrare nelle prime 
vie aeree, dal naso alla laringe. La loro 
composizione a livello chimico è molto 
variabile e dipende dalle fonti di 
emissioni, cioè dal tipo di insediamenti 
della zona ma, poiché possono 
rimanere sospese nell' aria per molti 
giorni ed essere trasportate dal vento 
anche per lunghe percorrenze, la 
quan t i t à  d i  PM10  p re sen t e  
nell'atmosfera di un luogo, non è legata 
solo alle emissioni locali.
In inverno i valori di PM10 sono 
maggiori rispetto ai periodi  estivi, la 
nebbia e l' assenza del vento e delle 
precipitazioni ne aumentano la 
concentrazione. La rimozione delle 
polveri sottili avviene  grazie alla forza 
di gravità o con la  pioggia.
La causa principale della formazione 
delle polveri sottili è costituita da 
processi di combustione causati 
dall 'uomo: le grandi centrali

L’Assessore Lorenzo Ghirarduzzi
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SEPARARE I RIFIUTI COME 
GESTO DI RISPETTO  VERSO 

L'AMBIENTE
Raccogliere e smaltire i rifiuti in modo 
intelligente e responsabile per inquinare 
il meno possibile, riciclare e creare 
nuova energia: è questo il significato 
delle raccolte differenziate che trovano 
sempre più seguito fra la popolazione, 
grazie alle campagne informative degli 
ultimi anni che ci hanno notevolmente 
sensibilizzato al problema. La raccolta 
differenziata è stata divulgata circa otto 
anni fa e possiamo dire che i risultati  
di Noceto sono veramente buoni: il 
nostro paese si colloca all'ottavo posto 
fra i 47 comuni della provincia con  
la miglior percentuale di raccolta diffe-
renziata (45,02%). Una novità recente 
consiste nella cosiddetta “raccolta 
dell'umido” , rivolta alle grandi utenze 
(negozi di ortofrutta, supermercati, 
mense scolastiche, ristoranti, centro 
diurno, bar…). Sono quaranta i  bidon-
cini  carrellati di colore marrone della 
capacità di 240 litri che sono stati col-
locati per raccogliere la quantità dei 
rifiuti che questo tipo di utenze produce 
e che - se collocati  all'interno dei nor-
mali cassonetti -  incidono molto sui 
costi generali di smaltimento.
Anche per quanto riguarda l'adesione 
al compostaggio (la raccolta dello scar-
to del verde e di alcuni rifiuti organici 
da raccogliere all'interno di idonei con-
tenitori predisposti alla macerazione 
per poter essere utilizzati come fertiliz-
zanti all'interno dei giardini) ci sono 
buone novità: alle 75 famiglie che han-
no scelto nel 2004 di utilizzare questo 
sistema di raccolta, si sono aggiunte le 
95 di quest'anno, con un aumento di 
oltre il 120 per cento. Ricordiamo che 
l'adesione a questo tipo di smaltimento 
beneficia della detassazione del 15% 
sul tributo comunale. A breve verran-
no iniziati i lavori di ampliamento 
della stazione ecologica attrezzata di 
Via Canvelli al fine di poter unire i 
rifiuti vegetali (potature, foglie ed erba 
che attualmente è possibile conferire 
in Via Torricelli) a quelli già separata-
mente raccolti (vetro, carta, ingombran-
ti, legno, ferro e gomme).

Notizie 
varie

C'è una rilevante novità per chi deve 
pagare l'ICI: l'Amministrazione Comu-
nale ha recentemente siglato una con-
venzione con l'Agenzia delle Entrate 
per poter utilizzare, oltre al consueto 
bollettino di conto corrente postale, il 
modello F 24, quello stampato di colore 
azzurro con il quale vengono solita-
mente versate anche altre imposte 
(IVA, IRAP ed INPS). Il grande van-
taggio dell'utilizzo di questo modello 
sta - oltre nel risparmio delle spese 
postali connesse al versamento con il 
consueto bollettino - nel poter effettuare 
le compensazioni fra debito ICI con 
eventuali crediti relativi ad altre impo-
ste, evitando così di dover effettuare 
materialmente i l  versamento.
Il  modello può  essere presentato in 
banca, in posta o presso il concessio-
nario. << E' questa un'iniziativa che 
si colloca nell'ambito del progetto volto 
ad agevolare il più possibile i contri-
buenti >> ha così precisato l'Assessore 
alle Finanze Giuseppe Pellegrini, 
nell'ambito di una conferenza stampa 
che si è recentemente tenuta in Muni-
cipio ed alla quale sono intervenuti 
alcuni responsabili delle sedi locali e 
regionali dell'Agenzia delle Entrate 
<< La collaborazione con l'Agenzia 
delle Entrate è diventata sempre più 
fattiva ed abbiamo le premesse per 
pensare che migliorerà nei prossimi 
anni….>> 
Per informazioni o chiarimenti si 
può contattare l'Ufficio Tributi del 
Comune di Noceto: Gianluca Anco-
rati tel. 0521/622133  - Daniele Par-
migiani 0521/6221232

Grande successo per il nuovo ufficio 
Relazioni con il Pubblico, aperto presso 
il Municipio,  ufficialmente inaugurato 
ad ottobre e già funzionante a pieno 
ritmo. L’ufficio è situato al piano 
terreno del Municipio ed è privo di 
barriere architettoniche. Le addette 
sono le impiegate Lara Raineri ed 
Enrica Dardani, coordinate dalla 
responsabile della segreteria Marianna 
Paoletti. Qui i cittadini possanno avere 
informazioni ad ampio raggio su tutti 
i servizi del Comune, ad esempio 
ritirare i bandi, ottenere autorizzazioni, 
chiedere moduli ed iscriversi ad 
eventuali corsi. Soddisfazione è stata 
espressa dal titolare di agenzia Valter 
Porcari << Un primissimo bilancio 
sull’attività dell’URP ci consente di 
affermare che l’iniziativa si è rivelata 
veramente utile per la cittadinanza.  
E’ di quasi trenta  persone la media 
degli utenti che giornalmente accedono 
a questo ufficio, che sarà a breve 
integrato di un nuovo servizio per 
aiutare i giovani in cerca di lavoro.>>
All’URP è anche possibile avere un 
primo punto di accoglienza per il 
disbrigo delle pratiche relative 
all’acqua e gas, a seguito del 
trasferimento dello sportello Enìa nella 
frazione di Pontetaro.
L’URP è aperto dal lunedì al sabato 
dalle 8,15 alle 13,00  e risponde al 
numero telefonico 0521/622130.

L’URP, UN UFFICIO PER CO-
MUNICARE CON I CITTADINI

DA DICEMBRE 2005 L'ICI SI 
PUO' PAGARE ANCHE COSI'

Conferenza stampa
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Per gli Enti Pubblici parlare di sociale 
vuol dire anche parlare dei nuovi cit-
tadini del proprio territorio, della loro 
integrazione per realizzare una società 
accogliente e solidale. Una priorità 
fondamentale dell'Amministrazione 
comunale è quella di sostenere lo svi-
luppo dei servizi educativi appoggiando 
l'offerta formativa scolastica nelle sue 
diverse forme: dal piano didattico, 
all'extra scolastico ed ai diversi progetti 
ludici e culturali proposti. Nella società 
di oggi il contesto sociale che la scuola 
si trova ad affrontare è sempre più 
difficile in quanto la nuova realtà pre-
senta un numero sempre crescente di 
alunni extracomunitari, molti dei quali 
non conoscono la lingua, di alunni 
provenienti da altre regioni italiane, 
che pur non avendo problemi linguistici 
presentano necessità di integrazione, 
presenza di alunni “difficili” che richie-
dono una particolare attenzione. 
Ad ottobre è iniziato così un'importante 
progetto, proposto dall'Istituto Com-
prensivo, finalizzato all'integrazione e 
rivolto agli alunni stranieri, provenienti 
da realtà territoriali diverse, che pre-
sentano ritardi nell'evoluzione cogniti-
va e linguistica, con problemi relazio-
nali e di comportamento frequentanti 
la scuola d'infanzia, la scuola primaria 
e secondaria di 1° grado. Al progetto 
è stato dato il titolo “Progetto di inte-

grazione per  gli alunni stranieri non 
parlanti la lingua italiana e di recu-
pero per gli alunni con problemi di 
socializzazione e apprendimento”.
Questa iniziativa, di durata triennale, 
prevede il coinvolgimento di oltre 80 
alunni e 17 docenti. A corollario del 
progetto l'Amministrazione comunale 
finanzia anche, dall'anno scolastico 
2001/2002, “Scuolamondo”, promos-
so dall'Amministrazione comunale di 
Parma e creato per promuovere azioni 
di sostegno per la scolarizzazione e 
l'integrazione degli alunni stranieri 
delle scuole elementari e medie.
Un'altra esigenza scolastica di eguale 
rilevanza sociale è il supporto agli 
alunni con handicap. Per agevolare  
il compito degli insegnanti e dare agli 
alunni un'integrazione di qualità, 
l'Amministrazione comunale ha inse-
rito, attraverso la Cooperativa Aurora  
di Parma, educatori specializzati a sup-
porto dei docenti di sostegno.
Dallo scorso anno scolastico ci si av-
vale della collaborazione dell' 
“Associazione bambini e Autismo” 
di Parma per i bambini affetti da auti-
smo e disturbi generalizzati dello svi-
luppo e che propone, attraverso assi-
stenti specializzati, la loro integrazione 
in ambito scolastico. Per l'anno scola-
stico 2005/2006 il Comune sosterrà le 
seguenti spese:

PROGETTO

ASSISTENZA EDUCATORI

INTEGRAZIONE

AUTISMO

SCUOLAMONDO

TOTALE

ANNO 2005

6.068,00

9.005,14

/

/

15.073,14

ANNO 2006

9.587,60

10.013,14

2.500,00

2.852,25

24.952,99

TOTALE

15.655,60

19.018,28

2.500,00

2.852,25

40.026,13

Comune e scuola... un ponte di solidarietà

Anche per l'anno scolastico in corso sono 
oltre 200 gli adulti che si sono iscritti ai 
corsi organizzati dal Centro Territoriale per 
Adulti (CTP), con sede in San Secondo, 
finanziati dall'Amministrazione comunale  
ed attivati presso la scuola media B. Pela-
cani. La collaborazione tra il Comune e gli 
Istituti Comprensivi di Noceto e San Se-
condo è iniziata nel 1999 e da allora oltre 
2.000 adulti si sono succeduti nei banchi 
di scuola imparando l'informatica, le lingue 
straniere, il decoupage, il restauro... per un 
totale di corsi attivati che ci elenca al se-
condo posto fra i 13 comuni della provincia 
aderenti all'iniziativa. Grande soddisfazione 
per il Sindaco, Fabio Fecci - Assessore alla 
Pubblica Istruzione - che in un intervento 
durante la serata conclusiva dei corsi in cui  
si consegnano gli attestati ha sottolineato: 
“ ...è bello vedere come la scuola viene 
vissuta: dagli alunni durante il giorno e 
dagli adulti alla sera. Questo significa che 
vogliamo sempr e imparar e, che occupiamo, 
dopo una giornata di lavoro, il nostro 
tempo a confrontarci con gli altri, a metterci 
in discussione con materie che sono neces-
sarie, per stare al passo con i tempi. E' 
anche questo un modo per sentirci vivi e 
ricoprire un ruolo nella società come ac-
cade nell'ambiente sportivo e in quello del 
volontariato”. Come ogni anno, le materia 
da proporre per l'anno scolastico successivo  
ci vengono segnalate dal CTP, ma possono 
essere indicate o da docenti esterni alla 
scuola o da cittadini. Un'esempio che ci è 
stato proposto è il corso di “Impariamo a 
dipingere l'icona” , rivolto agli adulti. Le 
lezioni prevedono un'approfondimento sul 
significato dell'icona, sulla sua origine, 
sulla sua storia, sul linguaggio simbolico 
dei colori, sul simbolismo geometrico 
dell'icona e sulla figura umana, per imparare  
a conoscere quest'arte nonché la realizza-
zione di una tavola dipinta.
Prima di attivare il corso vorremmo 
raccogliere le adesioni, esclusivamente 
indicative e senza alcun impegno onero-
so, di coloro che sarebber o interessati.  
E' sufficiente segnalare il proprio nomi-
nativo e recapito telefonico all'Ufficio 
URP del Comune (tel. 0521/622130).

ADULTI…sui banchi 
di scuola!

Conferenza stampa Consegna dei diplomi Il corso di fotografia
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La riforma scolastica ha inserito 
l'informatica tra le materie di studio 
della scuola dell'obbligo con contestuale 
inserimento di nuovi programmi ed 
un'adeguata formazione dei docenti. 
Per tale motivo le scuole  hanno dovuto 
s t imare  le  propr ie  dotazioni  
informatiche. Il Dirigente Scolastico 
del nostro Istituto Comprensivo, Maria 
Luisa Bertolini, ha incaricato i docenti 
Aldo Boccacci ed Annamaria Pisseri, 
referenti informatici per i plessi 
scolastici a verificare la situazione dei 
laboratori sia dal punto di vista dei 
programmi in  dotazione che 
dell'attrezzatura. E' così nato un corposo 
ed importante progetto, presentato 
all'Amministrazione comunale a fine 
2004 che prevedeva la necessità di 
adeguare i laboratori della scuola 
elementare del capoluogo e della scuola 
media, di allestire un nuovo laboratorio 
alla scuola elementare di Borghetto e 
di acquistare il programma SISSI quale 
pacchetto ministeriale di gestione delle 
segreterie scolastiche. Il progetto è stato 
s u b i t o  p r e s o  a  c u o r e  
dall'Amministrazione Comunale che 
ha destinato a dicembre 2004 14.000,00 
euro e successivamente - a maggio 
2005 - in occasione del concorso per 
l a  s ce l t a  de l  m ig l i o r  l ogo  
rappresentativo della “Festa dei nonni” 
altri 6.000,00. L'inaugurazione dei 
laboratori di informatica presso la 
Scuola Media B. Pelacani e l'elementare 
R. Pezzani è ufficialmente avvenuta 
nella mattinata di sabato 22 ottobre 
mentre quella della scuola elementare 
di Borghetto sabato 26 novembre. Alle 
cerimonie erano presenti oltre al 
Sindaco Fabio Fecci ed al Dirigente 
Scolastico, l'Assessore Natalina 
Dazzan, il Consigliere comunale Lara 
Barbieri, il funzionario comunale Anna 
Agostini, i docenti Annamaria Passeri 
ed Aldo Boccacci.
<<L'informatica è certamente il 
lasciapassare per il futuro di noi 
tutti>> ha detto il Sindaco 
<< e rappresenta un indispensabile 
strumento per la formazione dei nostri 
ragazzi. Non dimentichiamo però che

anche in questo caso occorre 
equilibrio: le attrezzature informatiche 
vanno dosate, usate con criterio e non 
in maniera scorretta, tenendo presente 
che ci possono essere tante persone 
male intenzionate e come vi ho già 
detto, in occasione della Settimana 
della Creatività, è sufficiente spegnere 
un bottone. L'Amministrazione 
comuna le  ha  s tanz ia to  con  
soddisfazione i 20.000,00 euro 
necessari alla realizzazione del progetto 
proprio perché siamo convinti di aver 
fatto un buon investimento a favore dei 
nostri ragazzi e della loro crescita, 
come atto di fiducia nei loro confronti. 
E devo dire che i 6.000,00 Euro, 
stanziati in occasione del concorso di 
idee legato al logo della “Festa dei 
nonni”, i nostri ragazzi se li sono 
veramente guadagnati, lavorando con 
passione e creatività>>.
Il Dirigente Scolastico in tutte e tre le 
occasioni ha ringraziato in particolare 
il Sindaco e tutta l'Amministrazione 
comunale per la solerzia e tempestività 
con cui vengono soddisfatte le richieste 
della Scuola. Il laboratorio d'informatica 
della scuola elementare di Borghetto è 
stato dotato oltre che dell'attrezzatura 
prevista dal progetto scolastico anche 
di tavoli, sedie ed una fotocopiatrice 
donata dall'Associazione “Il Paniere” 
di Borghetto. 
Questa associazione è nata nel 2004 da 
un gruppo di residenti, a supporto dei 
bambini della frazione, come ha esposto 
il Presidente dell'Associazione, Ivana 
Brambilla, presente all'inaugurazione. 
In tale occasione il Sindaco ha 
comunicato agli alunni, docenti e 
genitori presenti che l'Amministrazione 
comunale si è impegnata in prima 
persona per trovare fondi e la Banca 
Reggiana, grazie all 'intervento 
dell'Assessore Arnaldo Morsia,  donerà 
500 euro alla scuola elementare per 
l'acquisto di libri per la biblioteca, 500 
euro alla scuola materna paritaria 
“Faraboli” e 250 euro all'Associazione 
“Il Paniere” - che veranno utilizzati in 
occasione della ricorrenza di Santa 
Lucia.

Le nuove tecnologie informatiche a scuola

Ad Ottobre 2005 è stata deliberata 
una nuova Convenzione tra il 
Comune di Noceto ed il Comune 
di Fontevivo per la gestione della 
scuola elementare di Ponte Taro 
(frequentata dagli alunni residenti 
a Noceto e Fontevivo) sorta con la 
finalità di disciplinare i rapporti tra 
i due Comuni. Già dall'anno 
scolastico 1978/1979 gli alunni 
residenti a Ponte Taro di Noceto 
hanno cominciato a frequentare 
questo plesso scolastico che, nel 
1990 è diventato, per una quota 
millesimale, proprietà anche del 
Comune di Noceto.
Si è stilata una nuova convenzione 
per rinnovare gli atti in essere, 
adottati dopo il 1980, tenendo conto 
delle nuove esigenze scolastiche 
ed adeguando alcuni criteri di 
collaborazione fra i due Enti.
Tale convenzione, della durata di 
tre anni rinnovabili, prevede che le 
spese di gestione siano ripartite in 
proporzione al numero degli alunni 
f r e q u e n t a n t i ,  m e n t r e  l e  
manutenzioni straordinarie del 
fabbricato saranno ripartite in 
proporzione alle quote millesimali 
di proprietà dei due Comuni. “Tale 
deliberazione” sottolinea la Titolare 
di Agenzia per i rapporti con la 
frazione di Ponte Taro, Sig.ra Cinzia 
Neri, che ha collaborato alla stesura 
degli atti, “è frutto di una fattiva e 
costante collaborazione tra i nostri 
Comuni interessati da una frazione 
che la via Emilia divide in due parti 
ed è comune obiettivo la vivibilità 
e la sicurezza dei residenti”.

La scuola elementare 
di Ponte Taro

Scuola elementare di Noceto Scuola elementare di Borghetto Scuola media di Noceto

Le aule informatiche



14

La Fiera di S. Martino I partecipanti al concorso fotografico Consegna del “Premio San Martino”

Cultura

Attivita' Culturali a Tommaso Tomasi
per il Settore Sportivo a Fabio Terzoni
per il Settore Attivita' Produttive al 
Gruppo Al imentare  Ingral ,  
all 'Impresa edile di Giacomo          
Bonassera, all'Industria alimentare 
Paren s.r.l.. I Premi sono stati conse-
gnati dal Sindaco, dott. Fabio Fecci, 
dal Consigliere comunale, sig.ra Lara 
Barbieri ed in tale occasione sono stati 
assegnati “attestati di benemerenza” 
ai militi della Croce Verde di Noceto 
insegniti a Cavalieri della Repubblica:
Carlo Bianchi, Franco Fornari,	
Vainer Pellegrini, Mario Mercadanti
Lino Ferrari, Ugo Maini, Giovanni 
Soncini, Romeo Vanini, Mario Re-
verberi. La serata, prima e dopo le 
premiazioni, è stata allietata dal con-
certo “I ritmi dell'arpa” con Carla They 
all'arpa, Roldano Innocenti  alle per-
cussioni e Claudio Tuma alla chitarra.  

LA FIERA
Domenica, giorno della fiera, si sono 
radunate, nel centro storico, un centi-
naio di bancarelle per un'edizione stra-
ordinaria del mercato e collateralmente
è stata organizzata la tradizionale festa

Ogni volta che si pensa a novembre, 
penultimo mese dell'anno, vengono in 
mente le nebbie, le piogge ed il grigiore 
di una stagione solitamente poco attra-
ente. A Noceto, però, c'è qualcosa che 
per tradizione arriva proprio a novem-
bre ad allietare la vita del paese: la 
fiera di San Martino, il patrono, un 
santo al centro di una leggenda che 
affonda in un passato molto lontano. 
Si racconta infatti che Martino di 
Tours, nato in Pannonia nell'anno 315, 
in occasione di un viaggio a cavallo 
incontrò un mendicante intirizzito dal 
freddo della giornata autunnale. Mar-
tino cercò qualcosa da donargli e, non 
trovando nulla, tagliò a metà il proprio 
mantello affinché lui si potesse coprire. 
La fiera di San Martino è una manife-
stazione che fa parte delle più antiche 
tradizioni locali e con gli anni si è 
arricchita di contenuti e manifestazioni 
c o l l a t e r a l i ,  o r g a n i z z a t e  
dall'Amministrazione Comunale in 
collaborazione con le locali sezioni 
della Proloco, dello Sci Club '72, della 
Coldiretti e di altre associazioni di 
volontariato. L'edizione del 2005 si è 
sviluppata in due giornate: venerdì 11 
e domenica 13. Venerdì presso il teatro 
G. Moruzzi ha avuto luogo la manife-
stazione legata alla consegna del Pre-
mio San Martino. Il Premio, istituito 
nel 1987, era stato inizialmente asse-
gnato a personalità del panorama na-
zionale che si erano particolarmente 
distinte per l'impegno sociale e civile, 
per poi assumere, nel corso degli anni 
successivi un taglio prettamente locale. 
Dopo una pausa le premiazioni sono 
riprese nel 1995 e tanti sono stati i 
nominativi dei premiati fra quanti si 
sono distinti nel settore sportivo, del 
volontariato, della cultura, del sociale 
e delle attività produttive. 
L'Amministrazione comunale, dopo 
aver valutato le proposte provenienti 
da diverse fonti - amministratori, cit-
tadini, associazioni - ha assegnato il 
Premio, edizione 2005: 
per il Settore Volontariato a Pierina 
Belloli ed Aldo Soren, per il Settore

agricola con la sfilata delle bovine da 
latte provenienti da allevamenti di No-
ceto e dei paesi limitrofi, a cui è seguita 
la premiazione degli animali ritenuti 
migliori. Il cavallo è stato il protago-
nista del pomeriggio e numerosi bam-
bini hanno potuto conoscere questo 
animale e hanno provato a salire in 
sella come autentici cow-boys.
Sono state successivamente illustrate 
le tecniche di lavorazione e di conser-
vazione del maiale, così presente nelle 
tradizioni gastronomiche locali e che 
fanno capo ad un'arte legata alle usanze 
dei nostro luoghi. 
Due momenti di sicuro interesse sono 
stati dedicati alle premiazioni: quella 
degli alunni delle scuole medie ed 
elementari, nell'ambito della mostra 
fotografica - allestita in piazza -  che 
hanno realizzato ritraendo immagini 
legate al mondo dell'agricoltura “dal 
loro punto di vista”; quella degli hob-
bisti, all'interno di una mostra allestita 
in Rocca, di cui quest'anno si è cele-
brata la XI edizione. L’esposizione 
raccoglie oggetti di forme diverse di 
artigianato ideati e realizzati paziente-
mente da privati.

Il Novembre…di San Martino

Momenti della premiazione
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Iniziative
Culturali

Se sei nonno ed hai qualche ricordo e 
testimonianza che ti piacerebbe raccon-
tare, questo articolo è per te.
L'Amministrazione Comunale di No-
ceto, che tanto si è battuta per la defi-
nitiva istituzionalizzazione della Festa 
dei Nonni, ha indetto un concorso let-
terario interamente dedicato a tutti i 
nonni e le nonne d'Italia. Il Premio 
Letterario Nazionale “La storia si scrive 
a Noceto…parola di nonno” è nato 
come iniziativa collaterale  alla prima 
edizione della Festa dei Nonni - cele-
brata “alla grande” nella piazza del 
centro storico a Noceto nella giornata 
del 2 ottobre scorso -  ed ha  lo scopo 
di creare un grande affresco di testimo-
nianze e ricordi scritti in modo auten-
tico e diretto dalla penna di tutti i nonni 
che vorranno cimentarsi in questa sti-
molante proposta. Gli 
elaborati saranno rac-
colti in un'antologia che 
abbraccerà i tre anni di 
durata del concorso, che 
ogni anno avrà un tema 
diverso. Il bando è già 
stato pubblicizzato in 
tutt'Italia attraverso i 
consueti canali di in-
formazione, ma abbia-
mo pensato di ripro-
porlo in questa edizione 
del giornalino perché a nessuno dei 
nostri nonni nocetani possa sfuggire 
l'opportunità di partecipare.

ECCO UNO STRALCIO DEL RE-
GOLAMENTO:  
• La partecipazione è gratuita e rigoro-
samente riservata a nonne e nonni.
• Si partecipa inviando un solo elabo-
rato di propria creazione, in lingua 
italiana, inedito e mai premiato, sce-
gliendo tra le seguenti forme: lettera, 
racconto, diario ( max  6 cartelle for-
mato A4, con 1800 battute ciascuna ) 
• Il contenuto delle opere dovrà: 
- essere ambientato nel passato
-  essere legato alla propria esperienza 
ed evidenziare il ruolo di nonna/o
- risultare testimonianza di vita
-  mettere in risalto usi, costumi, tradi-
zioni, fatti ed episodi storici… perché 
le future generazioni possano conser-

varne la memoria per fornire un affre-
sco di vita del Novecento.
• Il tema scelto per la prima edizione 
del 2006 è: “Giochi, svaghi e diverti-
menti dal passato….”
• Sarà una giuria presieduta dal gior-
nalista RAI Filippo Gaudenzi  e com-
posta da persone appartenenti al mondo 
della cultura, della letteratura, del gior-
nalismo e dello spettacolo ad assegnare 
i premi. 
• Il termine di presentazione delle opere 
è fissato per 28/02/2006 (farà fede il 
timbro postale)  
• Gli elaborati debbono essere inviati:
- in 4 copie (di cui una sola dovrà 
essere firmata e riportare nome, cogno-
me, data di nascita, indirizzo e numero/i 
di telefono dell'autore, ma anche nu-
mero ed età dei nipoti) al seguente 

indirizzo: COMUNE DI 
NOCETO - PREMIO LET-
TERARIO NAZIONALE 
“LA STORIA  SI SCRIVE A 
NOCETO…PAROLA DI 
NONNI ”
- Oppure inviati in formato 
elettronico al seguente indi-
rizzo: 
concorso@lafestadeinonni.it
1 1 - Per eventuali informa-
zioni, telefonare a: Simona 
Sansuini  tel. 0521/622128 - 

Gian Luca Ancorati tel. 0521/622133 
oppure consultare il sito:  
  www.lafestadeinonni. i t

PREMI

Ai vincitori:
1° classificato - Euro 2.000; 
2° classificato - Euro 1.000; 
3° classificato - Euro 500.  
I segnalati verranno omaggiati di rico-
noscimenti. Tutti i premiati riceveranno 
la medaglia-ricordo dell'evento. Gli 
elaborati saranno inseriti gratuitamente 
nell'Antologia del Premio, che verrà 
divulgata su tutto il territorio nazionale.
La cerimonia di premiazione per il 2006 
avrà luogo a Noceto domenica 1°  Otto-
bre alle ore 16,00. Gli esiti del Premio 
saranno consultabili su Internet, al sito: 
www.lafestadeinonni.it

A.A.A. Nonni aspiranti 
scrittori cercasi

La “Festa dei Nonni” del 2 ottobre 2005
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GENNAIO 
• SABATO 21 ore 21.00

Spettacolo di prosa “Dodici uomini 
arrabbiati” di Reginald Rose

• LUNEDI' 30 ore 21.00
Spettacolo di prosa “Le Troiane”

di Euripide
FEBBRAIO

• SABATO 4 ore 21.00
Spettacolo di musica classica 

“Histoire du soldat”
Musiche di I. Stravinski

• VENERDI' 17 ore 21.00
Spettacolo di prosa “Prima Pagina”

con Gianmarco Tognazzi
Compagnia Indie Occidentali
• DOMENICA 19 ore 15.30

Merenda a Teatro
“Leonardo” spettacolo per bambini 8/14 

anni - regia Bruno Stori
MARZO

• DOMENICA 5 ore 15.30
Merenda a Teatro “Spataciunfete” 
spettacolo per bambini 3/8 anni

Teatro Daccapo
• GIOVEDI' 9 ore 21.00

Spettacolo di cabaret “Hocus Molto 
Pocus” con Raul Cremona

• SABATO 11 ore 21.00
Concerto della “Premiata Forneria

Notizie
Varie

I pini di Natale 
a dimora

E’ sempre con un po’ di tristezza 
che spogliamo i pini degli addobbi 
natalizi: è bello però pensare che 
potranno tornare nel loro ambiente 
naturale. Finite le Feste, chi non 
avrà un posto per mettere a dimora 
il proprio pino con radici potrà te-
lefonare all’Ufficio Verde Pubblico  
del Comune (geom. Massimiliano 
Zucchi 0521/622207). Un tecnico 
provvederà ad interrarlo in un area 
pubblica.

Per il decimo anno consecutivo 
l’Amministrazione comunale, in 
collaborazione con l’Associazione 
“Incontriamoci in paese” promuove il 
“Concorso dei Presepi” rivolto a privati, 
associazioni, scuole e commercianti 
del capoluogo e delle frazioni. Le 
iscrizioni potranno essere effettuate 
presso l’Ufficio Cultura del Comune 
(tel. 0521/622137), “Fotostudio U” (tel. 
0521/619347), cartolibreria Marcello 
Cavagna (tel. 0521/628066) entro il 31 
dicembre. Un’apposita giuria valuterà 
i presepi dei partecipanti ed a gennaio 
2006 si effettueranno le premiazioni in 
Municipio alla presenza del Sindaco e 
dei componenti la commissione.

Premiazioni

Presepi edizione 2004

Presepi edizione 2004

Concorso dei Presepi

L A S TA G I O N E  T E AT R A L E  2 0 0 6
Marconi”

• DOMENICA 19 ore 15.30
Merenda a Teatro

“Il pesciolino nel bicchiere” spettacolo 
per bambini 3/8 anni - Teatro Elsinor

APRILE
• DOMENICA 2 ore 21.00

Spettacolo di musica classica
Concerto in memoria di Papa Giovanni 

Paolo II - Maestro Roberto Cappello
Musiche di Chopin

• GIOVEDI' 13 ore 21.00
Spettacolo di prosa “Tradimenti”

con Massimo Popolizio
Nuovo Teatro Eliseo

• SABATO 22 ore 21.00
Spettacolo di prosa 

“Che fine ha fatto il mio io?”
con Francesco Paolantoni

BIGLIETTERIA
La biglietteria del teatro Comunale 

“G. Moruzzi” osserva i seguenti orari 
di apertura: Lunedì dalle ore 20.30 alle 
ore 22.30 - Giovedì dalle ore 18.30 alle 
ore 20.00 - Sabato ore 10-12 e 17-19

Nei giorni di spettacolo, la biglietteria 
apre alle ore 20.00 e chiude mezz'ora 

dopo la fine dello spettacolo.
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dalla 
Minoranza

DALLA MINORANZA:

Alla fine dell'anno anche per noi è 
giunto il momento di stilare un breve, 
sintetico bilancio delle attività del 
gruppo consigliare di minoranza. Il 
2005 è stato un anno intenso, difficile 
e a volte duro, che ci ha visto attivi su 
più fronti nella vita amministrativa e 
politica di Noceto. Diversi fatti accaduti 
in questi mesi ci hanno confermato  la 
necessità e l’opportunità di giocare il 
nostro ruolo di minoranza come 
stimolo, pungolo e controllo verso 
l’azione amministrativa della 
maggioranza, e numerose sono state 
per noi le occasioni di confronto e di 
approfondimento.
Tra le tante azioni condotte come 
gruppo di minoranza, ci piace ricordare 
in particolare quelle volte a contrastare 
l’alienazione di aree verdi comunali 
con il dichiarato intento da parte 
dell’Amministrazione di “fare cassa”: 
in un caso, relativamente a via Fanti 
d’Italia,  i risultati sono stati tali da 
scongiurare il pericolo, in un secondo 
caso – area Werverkaft-  non siamo 
purtroppo riusciti nel nostro intento. 
In ogni caso la nostra azione di 
informazione e coinvolgimento ha 
consentito a numerose  famiglie e 
cittadini – altrimenti all’oscuro delle 
intenzioni del Comune- di prendere 
atto di situazioni e rischi che, crediamo 
avrebbero dovuto essere trattati in 
modo più chiaro e trasparente.
In questo numero torniamo però, 
ancora una volta, sulla situazione del 
Bilancio comunale, proponendo una 
riflessione alla luce di quanto emerso 
nel recente Consiglio Comunale. Il 30 
novembre siamo giunti all’ultimo atto 
del Bilancio comunale 2005 e si 
possono trarre queste conclusioni. 
Nell’esercizio in corso il Comune di 
N o c e t o  u t i l i z z a  O n e r i  d i  
Urbanizzazione e proventi da cessione 
di aree come copertura delle spese 
correnti per un importo molto elevato, 
ben 1.560.000 Euro contro un utilizzo

di 596.000 Euro del 2004. In un solo 
anno l’utilizzo di queste entrate, che 
dovrebbe servire, secondo i canoni di 
un buon amministratore, per pagare le 
opere pubbliche e gli investimenti 
comunali, è quasi triplicato. In un 
periodo di austerità come questo il 
nostro Comune si distingue perché ha 
avuto un incremento delle spese 
correnti (spese che servono per il 
funzionamento dell’ente: Personale, 
Scuola, Asili nido, Servizi agli Anziani, 
rate di mutuo ecc.) di ben 1.213.000 
Euro rispetto a quanto speso nel 
consuntivo del 2004 per una 
percentuale di variazione  del 14%. A 
causa di alcune di queste spese 
cons idera te  ind ispensabi l i  e  
i n d i l a z i o n a b i l i  d a  q u e s t a  
amministrazione, ci siamo trovati a 
dover rilevare una situazione di 
Disavanzo nella sezione corrente delle 
finanze comunali. Questa situazione 
si ha quando si effettuano spese al di 
sopra di quello che le proprie finanze 
(entrate) permettono. E’ quello che 
succede in una famiglia quando si 
spende più dell’importo che entra con 
lo stipendio mensile. Successivamente 
per pagare queste spese eccessive 
siamo costretti a vendere dei beni (Es. 
l’auto, la casa…). Anche questa 
Amministrazione ha fatto così, 
utilizzando parte del ricavato ottenuto 
dalla vendita di un’area inizialmente 
destinata a verde pubblico e trasformata 
poi in edificabile con una variante al 
PRG. 
La parte di disavanzo rilevata è 
abbastanza consistente, ben 435.000 
Euro. E’ difficile da accettare questo 
f a t t o ,  d a l  m o m e n t o  c h e  
l’amministrazione attuale si vanta di 
essere un buon esempio per le altre e 
sostiene di mantenere la pressione 
fiscale tra le più basse della provincia. 
Continuando con questo modo di 
amministrare si è costretti a ricercare 
sempre più la presenza di nuovi 
insediamenti abitativi per far fronte, 
con gli oneri di urbanizzazione

incassati, alle spese di funzionamento 
dell’Ente Comune, dimenticandosi 
però che maggiore popolazione 
comporta anche una maggiore richiesta 
di servizi e di conseguenza maggiori 
spese per il comune stesso. E’ stato 
difficile fare ammettere questa 
situazione durante il dibattito in 
Consiglio Comunale, addirittura, a 
precisa domanda, l’Assessore al 
bilancio Pellegrini ha detto di non 
sapere (o forse non voleva ammettere) 
ed ha chiamato a rispondere la 
responsabile della Ragioneria, la quale 
ha ammesso la presenza del disavanzo, 
l’unica situazione che permette 
l’utilizzo di proventi da vendita di beni 
patrimoniali a copertura di spese 
correnti. La delibera di variazione al 
bilancio è comunque stata votata con 
il  solo voto favorevole della 
maggioranza, senza che sia stata fatta 
menzione palese dello stato di 
disavanzo, così come richiesto dal 
Testo Unico degli Enti locali,  e del 
relativo modo di copertura. E’  così 
che un qualsiasi cittadino, che non 
conosca le norme che regolano la 
contabilità comunale, non è in grado 
di venire a conoscenza di questo stato 
se non con un’attenta analisi dei conti 
stessi. 
Tutto questo è contro l’intendimento 
del legislatore il quale reputa che, con 
l’inserimento dello stato di disavanzo 
e della sua copertura all’interno della 
delibera, ogni consigliere comunale è 
perfettamente conscio di questo stato 
al momento della votazione ed ogni 
cittadino ne può venire a conoscenza 
nel momento dell’affissione all’albo 
comunale. 
Arriverà anche questa volta una 
sollecita risposta sul medesimo numero 
del giornalino, così come è capitato in 
precedenza? 

Concludiamo augurando a tutti un 2006 
di pace e serenità, garantendo a tutti il 
nostro immutato impegno a favore 
della vita del nostro paese.
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Considerate le gravi ed ingiustificate 
accuse spesso contenute all’interno 
degli spazi riservati al gruppo 
consiliare di minoranza, riteniamo 
doveroso pubblicare le nostre repliche 
per fornire ai cittadini una visione 
più completa degli argomenti trattati. 

La Giunta Comunale

RISPOSTA DELL'ASSESSORE 
GIUSEPPE PELLEGRINI 

 ASSESTAMENTO BILANCIO 2005
Purtroppo non posso esimermi dal 
rispondere alle ennesime sparate della 
minoranza che giudica la situazione 
economico-patrimoniale del nostro 
Comune sull'orlo del fallimento, 
dichiarazioni che puntualmente sento 
da diversi anni senza che, del resto, le 
catastrofiche previsioni si siano mai 
avverate.
Ancora una volta il gruppo consiliare 
di minoranza, che in questo caso aveva 
come teste d'ariete i consiglieri Calloni 
e Testa, si attacca ad aspetti 
strettamente tecnici; nello specifico 
punta il dito sulla forma della delibera 
di assestamento del bilancio 2005, 
questione che è di assoluta competenza 
dei responsabili degli uffici preposti e 
relativamente alla quale non voglio 
nemmeno entrare nel merito. Ho piena 
fiducia nei dipendenti comunali che 
hanno predisposto l'atto in oggetto e 
sono certo che il loro operato è 
conforme a quanto disposto dalle leggi 
in materia.
Ancora una volta i nostri prodi hanno 
fatto molta confusione su procedimenti 
tecnico-amministrativi e scelte 
politiche. Posso rispondere per buona 
pace del consigliere Calloni che non 
mi sono mai permesso di entrare nel 
merito della stesura delle delibere e 
così continuerò a fare finché ricoprirò 
questo ruolo, perché - ribadisco - il 
nostro ruolo di amministratori pubblici 
consiste nel fare scelte, nel pianificare, 
ne l l ' ind iv iduare  obie t t iv i  da  
raggiungere e nel reperire le risorse

necessarie. Certamente non siamo qui 
per redigere degli atti tecnici, ai quali 
il consigliere Calloni ama così tanto 
fare le pulci.
Se vogliamo invece parlare di scelte 
politiche, non ho assolutamente alcuna 
difficoltà ad ammettere che sono stati 
utilizzati proventi da cessioni di aree, 
che sono entrate straordinarie, a 
copertura di spese correnti, ma tengo 
a precisare che tale decisione, 
ovviamente consentita dalle norme 
vigenti, è stata presa nella piena 
consapevolezza delle scelte effettuate, 
frutto di una pianificazione politico-
amministrativa volta all'utilizzo di tutte 
le risorse di bilancio possibili prima di 
far pagare più tasse ai cittadini. 
Vorrei ricordare infatti che la nostra 
pressione fiscale è fra le più basse della 
provincia, l'ICI sulla prima casa è al 
4,8 per mille e sarebbe molto semplice 
aumentarla come hanno fatto tanti altri 
comuni per far quadrare i conti. 
Mi viene da sorridere quando sento i 
consiglieri di minoranza che parlano 
di “fallimento amministrativo”, 
pensando che i nostri bilanci in tutti 
quest i  anni  hanno permesso:  
- di implementare e gestire servizi alla 
cittadinanza di ottima qualità, senza 
far mancare nulla; 
- di realizzare opere di prim'ordine che 
sono sotto gli occhi di tutti; 
-d i  e f f e t tua re  manu tenz ion i  
programmate che hanno cambiato volto 
al paese;
-di rispettare il patto di stabilità, 
facendo sì che il nostro comune possa 
essere classificato fra gli enti “virtuosi”;
-di mantenere una pressione fiscale a 
livelli molto bassi.
Se tutto questo significa, secondo il 
Sig. Calloni e compagni, amministrare 
in modo fallimentare, non oso pensare 
come sarebbe oggi Noceto se ad 
amministrare ci fossero loro.
Per dovere di cronaca vorrei fare alcune 
precisazioni circa le ventilate risposte 
non date in Consiglio Comunale: credo

sia molto scorretto riportare che avrei 
detto “di non sapere! (punto e basta)” 
come dichiarato da qualcuno della 
minoranza, che come al solito, 
meschinamente, dice solo mezze verità 
con l'intento di voler screditare la mia 
persona, in realtà ho dichiarato di non 
sapere … se il testo della delibera 
rispettava precisamente il dettato 
normativo, infatti ribadisco, tali aspetti 
sono di competenza dei tecnici 
responsabili, appositamente incaricati, 
che ovviamente rispondono del loro 
operato e sono a disposizione per ogni 
possibile chiarimento, come fra l'altro 
è stato precisato in Consiglio Comunale 
dalla Ragioniera Capo. 
Per finire vorrei tranquillizzare tutti i 
cittadini ribadendo che il bilancio del 
nostro Comune non è in una situazione 
fallimentare, ma viceversa è solido, 
con ampi margini di manovra ed una 
situazione finanziaria ben strutturata. 
Per fare opere è vero che abbiamo 
contratto mutui, venduto aree, ma nel 
pieno rispetto delle possibilità e della 
capacità di indebitamento del nostro 
Comune.
Consapevoli delle nostre responsabilità, 
continueremo ad amministrare il paese 
secondo una precisa pianificazione che 
prevede l'utilizzo di tutte le risorse 
disponibili, compresa la vendita di 
aree, per il raggiungimento degli 
obiettivi che ci siamo prefissati, il tutto 
gravando il meno possibile sulle tasche 
dei cittadini.
Se ciò infastidisce la minoranza, che 
forse preferirebbe la scialba politica 
del mero mantenimento, del non fare 
per non sbagliare, del non spendere 
per paura di contrarre un mutuo, mi 
dispiace ma non cambieremo di certo 
il nostro modo di amministrare, perché 
amiamo il nostro paese e continueremo 
a lavorare per renderlo sempre più 
bello, vivibile ed invidiato.								

Assessore 
Giuseppe Pellegrini
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